
CBHLSJ realiza inspeção no sistema
de esgotamento sanitário da região 



Em São Pedro da Aldeia 
houve inspeções em condo-
mínios residenciais. Em um 
deles foi encontrado um 
problema que provoca o 
vazamento de efluentes 
quando chove, mesmo com 

A Câmara Técnica de 
Saneamento e Dragagem do 
C o m i t ê  d e  B a c i a 
Hidrográfica Lagos São 
João (CBHLSJ) realizou, 
durante o mês de setembro, 
uma série de inspeções no 
sistema de esgotamento 
sanitário da região, operado 
p e l a  c o n c e s s i o n á r i a 
Prolagos. As vistorias tive-
ram como objetivo apurar 
possíveis vazamentos de 
esgoto e colaborar para o 
aperfeiçoamento do sistema.

No município de Iguaba 
Grande foram realizadas 
vistorias ao longo da orla da 
Lagoa de Araruama e em 
alguns pontos de captação. 
Foi constatado que as esta-
ções elevatórias estavam em 
pleno funcionamento.

rias para melhorar o esgota-
mento sanitário em nossa 
região. Vale ressaltar o 
grande volume de águas 
coletadas e a grandiosidade 
do trabalho. São quilômetros 
de tubos coletores implanta-
dos, além de pontos com rede 
separativa. Se não fosse isso, 
a situação da região estaria 
em colapso, com a Lagoa de 
Araruama comprometida em 
sua totalidade, bem como as 
praias da região”, destacou 
Arnaldo Villa Nova.

Ainda segundo o coorde-
nador da CT Saneamento, é 
através desse trabalho de 
vistoria junto com a conces-
sionária, poder público e 
sociedade civil, por meio da 
integração obtida através do 
Consórcio Intermunicipal 
Lagos São João (CILSJ), que 
é possível melhorar o sanea-
mento para a proteção das 
praias e lagoas, garantindo o 
desenvolvimento econômico 
através das atividades turísti-
ca, pesqueiras e imobiliárias.

rede separativa no local. 
Foram identificados, tam-
bém, pontos de vazamento 
na Praia da Tereza.

De acordo com o coorde-
nador da Câmara Técnica de 
Saneamento e Dragagem do 
CBHLSJ, Arnaldo Villa 
Nova, a Prefeitura de São 
Pedro precisa melhorar seu 
sistema de drenagem, com a 
implantação de manilhas 
para evitar os vazamentos.

Em Cabo Frio foram 
iden t ificados  despe jo s 
irregulares na galeria pluvial 
no Cajueiro, na elevatória da 
G a m b o a  e  n o  J a c a r é . 
Segundo Arnaldo, a Prolagos 
informou ao Comitê Lagos 
São João que havia uma 
obstrução no interceptor que 
direciona o fluxo para a 
elevatória do Jacaré, e que o 
problema está sendo corrigi-
do.

“Somente conhecendo o 
trabalho de campo podemos 
avaliar e sugerir, com crité-
rio, as intervenções necessá-

Câmara Técnica de Saneamento do
CBHLSJ realiza inspeção em sistema
de esgotamento sanitário
Inspeções foram realizadas nos municípios de Iguaba Grande,
São Pedro da Aldeia e Cabo Frio, com o objetivo de avaliar
possíveis vazamentos de esgoto

Página 2



Preservar a água é fun-
damental para a garantia 
do abastecimento para as 
gerações futuras e para 
manutenção da vida em 

O Dia  Mundia l  da 
Limpeza da Água, cele-
brado anualmente em 19 
de setembro, busca incen-
tivar a realização de ativi-
dades informativas e de 
limpeza das praias, rios e 
lagos em todas as regiões 
do Brasil.

todo o planeta. Por isso, é 
necessário criar uma rotina 
mais responsável e consci-
ente sobre os impactos do 
lixo na água e a importân-
cia da sua limpeza.

Quanto mais esforços 
forem feitos a fim de 
preservar a água, melhor e 
mais barato será o trata-
mento deste recurso natu-
ral e, com isso, a popula-
ção e o meio ambiente só 
têm a ganhar. 
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A obra, que irá beneficiar 
cinco ruas do bairro Cidade 
Nova, contemplando cerca 
de 190 residências com 1.700 
metros de rede coletora, 
custará R$ 1.266.029,34. O 
valor para este projeto é 
viabilizado pelo Comitê de 
Bacia Hidrográfica Lagos 

O  C o n s ó r c i o 
Intermunicipal Lagos São 
João (CILSJ) se reuniu, no 
dia 16 de setembro, com o 
prefeito de Iguaba Grande, 
Vantoil Martins, e secretários 
do Governo Municipal, para 
a apresentação da obra de 
saneamento que ampliará a 
rede coletora de efluentes no 
município.

as pessoas para a importância 
do nosso projeto, para que 
cada vez mais a população 
desenvolva a uma consciên-
cia correta sobre a destinação 
dos resíduos”, destacou 
Adriana Saad.

E s t i v e r a m  p r e s e n t e s 
também a coordenadora 
técnico-administrativa do 
CILSJ, Cláudia Magalhães, o 
secretário geral do CBHLSJ, 
Leandro Coutinho, o chefe de 
Gabinete da Prefeitura, Fábio 
Costa e os secretários de 
Planejamento e Gestão, Eron 
Bezerra, Obras e Urbanismo, 
Alexandre Freitag, e o subse-
cretário de Meio Ambiente, 
Mauro Oliveira.

De acordo com a KF 
Engenharia, empresa respon-
sável pela implantação da 
rede, serão cerca de oito 
meses de trabalho. Para a 
secretária executiva do 
CILSJ, Adriana Saad, a obra 
vai trazer benefícios para a 
qualidade de vida dos mora-
dores.

“Todo o projeto de sanea-
mento traz muitos benefícios, 
tanto para o local, para o 
morador, quanto para o meio 
ambiente. Porém é necessá-
rio além da obra, sensibilizar 

São João (CBHLSJ) com 
verba do Fundo Estadual de 
R e c u r s o s  H í d r i c o s 
(FUNDRHI).

Consórcio Lagos São João se reúne com
prefeito e secretários de Iguaba para
apresentação de obra de saneamento
Obra para extensão de rede coletora beneficiará cerca
de 190 residências no bairro Cidade Nova
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As árvores aumentam a 
umidade do ar, evitam a 
erosão das margens dos rios, 
fornecem sombra, diminuin-

O Dia da Árvore é celebra-
do anualmente no dia 21 de 
setembro. Com o objetivo de 
sensibilizar a população, a 
data traz a importância da 
preservação das árvores, e seu 
papel fundamental para a vida 
no planeta.

Ao preservar uma árvore, 
você garante uma melhor 
qualidade de vida para você e 
para todos.

tal da Bacia Hidrográfica do 
Rio São João, com a criação de 
um banco de áreas para replan-
tio de vegetação nativa e ações 
reflorestamento, restaurando a 
mata ciliar da represa de 
Juturnaíba e promovendo a 
educação socioambiental.

do a temperatura, reduzem a 
poluição do ar e servem como 
abrigo para espécies de anima-
is, entre outras contribuições 
importantes para a manuten-
ção da vida.

Pensando nisso, o Comitê 
de Bacia Hidrográfica Lagos 
São João desenvolveu o 
projeto Revivendo Águas 
Claras, objetivando a melho-
ria da qualidade socioambien-
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A reunião foi realizada na 
sede da Superintendência 
Regional Lagos São João 
(Suplaj), em Araruama, e 
contou com representantes 
da Câmara Técnica de Pesca 
do CBHLSJ. Eles questiona-
ram o engenheiro responsá-
vel pela obra sobre os pontos 
de dragagem e materiais que 
serão retirados do local. Uma 
das dúvidas foi sobre os 
pontos de início e de término 
da obra.

O  C o m i t ê  d e  B a c i a 
Hidrográfica Lagos São João 
(CBHLSJ) participou, no dia 
29 de setembro, de uma 
reunião com o Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
para tratar sobre a dragagem 
de pontos da Lagoa de 
Araruama.

que em todo o Brasil”, afirma 
o presidente do Comitê de 
Bacia Hidrográfica Lagos 
S ã o  J o ã o  ( C B H L S J ) , 
Eduardo Pimenta.

Estiveram presentes na 
reunião, além do presidente 
d o  C B H L S J ,  E d u a r d o 
Pimenta, o coordenador 
técnico regional da Suplaj, 
Carlos Henrique Teles Tibao, 
o fiscal  do contrato da 
Diretoria de Recuperação 
A m b i e n t a l  d o  I n e a 
(DIRRAM), Gustavo Lopes, 
o engenheiro responsável da 
Empresa Brasform, Vinícius 
de Souza Bomfim, Gustavo 
Lopes Arruda, e os represen-
tantes da Câmara Técnica de 
Pesca do CBHLSJ, José 
Ricardo de Souza e Eli da 
Costa.

“A partir da dragagem, que 
será realizada em Cabo Frio, 
será possível não só melhorar 
a qualidade da navegação e 
da pesca, mas também será 
possível realizar a engorda de 
22 praias no entorno da 
Lagoa de Araruama. Isso é 
um marco inédito, acredito 

De acordo com o engenhe-
i r o  Vi n í c i u s  d e  S o u z a 
Bomfim, foram realizados 
9% do trabalho na área do 
Canal Palmer, em Cabo Frio, 
até o momento. Segundo ele, 
a segunda parte deste trecho 
será feita até dezembro.

A Capitania dos Portos de 
Cabo Frio tem acompanhado 
o trabalho, realizando as 
exigências e ações necessári-
as para a segurança da nave-
gação.

Comitê Lagos São João participa de
reunião com Inea sobre dragagem da
Lagoa de Araruama

Encontro foi realizado na sede da Suplaj, em Araruama, com
o objetivo de esclarecer dúvidas a respeito da obra
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